

 Fecha: 27-08-2024
 Pág.: 21
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 372,9
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general
 Tipo: Noticia general

Título: Aguilera y ataques a personal de salud: "Hay lugares donde las personas han renunciado por la inseguridad"



▶ La ministra Aguilera dijo que desde la cartera mantienen "una mesa de seguridad con la subsecretaría de Interior".

## Aguilera y ataques a personal de salud: "Hay lugares donde las personas han renunciado por la inseguridad"

Durante este fin de semana, el GOPE realizó un amplio operativo policial luego de que se levantara la alerta por el ingreso de una banda armada al Sótero del Río. Asimismo, médicos del Hospital El Pino han denunciado los asaltos que ha sufrido el personal.

## Daniela Silva

La ministra de Salud, Ximena Aguilera, abordó la mañana de este lunes en Tele13 Radio las situaciones de violencia que se han vivido en diversos recintos de salud en el último tiempo. Esto, en el contexto del aumento de homicidios que se han registrado en la capital.

Este fin de semana en el Hospital Sótero del Río el GOPE tuvo que realizar un amplio operativo policial luego de que se levantara la alerta por el ingreso de una banda armada al recinto hospitalario ubicado en la comuna de Puente Alto. De acuerdo a los primeros antecedentes, el hecho habría estado vinculado a la balacera ocurrida el pasado viernes en el sector de Bajos de Mena de la misma comuna,

Asimismo, en el Hospital El Pino ubicado en la comuna de San Bernardo hay hechos de violencia que estarían afectando directamente a los mismos funcionarios del lugar.

Al respecto, la ministra Aguilera expresó que desde la cartera tiene "una mesa de seguridad con la Subsecretaría de Interior para tratar esta materia".

"Estuve conversando con el subsecretario (del Interior, Manuel) Monsalve respecto al tema de El Pino, que los mismos médicos me escribieron (dando a conocer los asaltos hacia el mismo personal de salud). Eso para nosotros es un problema, porque nos aleja a los profesionales de los sistemas de salud, evidentemente", expresó.

En esta línea, detalló que "hay lugares donde las personas han renunciado producto de la inseguridad, y eso ha llevado a la necesidad de tener estas mesas de seguridad, a instalar dispositivos, a invertir en temas de seguridad en los establecimientos (...) no es solo los hospitales, sino que también en los consultorios, también los gremios de la Atención Primaria están muy preocupados de ese tema".

"Nosotros hemos tenido y sostenido estas mesas de seguridad, esta inversión en botones de pánico, en refuerzos de las medidas que podemos implementar, pero ciertamente que es un problema", añadió.

En este sentido, hay dos tipos de problemas en relación con las agresiones, explicó: uno que tiene que ver con las situaciones de inseguridad por la violencia que está en la vía pública y en el entorno del recinto, "y que se introducen, por ejemplo, el rescate de un delincuente hacia los establecimientos de salud". Y el otro problema "son las agresiones que hay al personal de salud que tienen que ver con la dinámica de la atención".

Sobre esto último, sostuvo que hay ocasiones en que las personas ingresan con heridos a bala que ya están muertos, "y que vienen con un contingente de personas, que a veces son también delincuentes que están metidos en esas riñas, y a veces incluso el mismo personal de salud tiene que incurrir en maniobras de resucitación porque lo amenazan si no lo hacen, a pesar que uno ya puede constatar que la persona está fallecida".

"Es una situación que nos preocupa, y que nos ha preocupado, y que hemos trabajado con el Ministerio del Interior y por cierto vamos a seguir trabajando en ello", concluyó. ●